

## **Jährliche Berichterstattung der Staatspolitischen Kommission an den Landrat**

### **Gesetzliche Grundlagen**

Gemäss Artikel 51 der Geschäftsordnung des Landrats (GO) erstattet die Staatspolitische Kommission mindestens einmal im Jahr schriftlich Bericht über ihre Tätigkeit. Die Aufgaben und Zuständigkeiten der Kommission sind in Artikel 53 der GO geregelt.

Die Staatspolitische Kommission (Stako) hat seit Juni 2012 bis Mai 2013 zehn Mal in der Gesamtkommission getagt. Einzelne Themen wurden zusätzlich in Subkommissionen erarbeitet.

### **Rechenschaftsberichte des Regierungsrats und des Obergerichts 2010 und 2011**

Bis Ende Oktober 2012 hat die Stako die Rechenschaftsberichte des Regierungsrats über die Kantonsverwaltung und jenen des Obergerichts über die Rechtspflege im Kanton Uri für die Jahre 2010 und 2011 geprüft. In zwei Subkommissionen wurden die Berichte beraten und Fragen zu den einzelnen Direktionen erarbeitet. Die Fragen wurden teils schriftlich, teils mündlich beantwortet. Mündlich nahmen die Jugendanwältin, die Vorsteher der Baudirektion und der Bildungs- und Kulturdirektion Stellung zu den gestellten Fragen.

Die Vorsteherin der GSUD und der Vorsteher des AfU orientierten die Kommission zum ABCN-Schutz im Kanton Uri. Die Kommission liess sich im Zusammenhang mit der Nachfolge für den Chef AfU (Präsident ABC-Schutzkommission, Kommandant Chemiewehr, Koordinator Skiinfrastrukturanlagen, ...) informieren.

### **Regierungsprogramm 2012 bis 2016**

Der Landammann erklärte das Regierungsprogramm. Nach der Beantwortung verschiedener Fragen beschloss die Kommission die Kenntnisnahme des Programms.

### **Weitere Themen**

- Die Stako wünschte ein Kriseninterventionskonzept von der BKD  
Das Konzept liegt nun als Entwurf vor.

- Eignerstrategie, Information durch den Landammann  
Der Regierungsrat hat den Umgang mit seinen Kantonsbeteiligungen neu definiert.
- Orientierungen durch den Vorsteher der VD zum Thema Flankierende Massnahmen  
Im Zusammenhang mit den negativen Pressemeldungen betreffend ausländischer Arbeitskräfte in Andermatt wurde der Stako versichert, dass eine Lösung gefunden werden konnte.
- Ausführlich wurde die Stako durch die Vorsteherin der JD zur Organisation TRA, Skiinfrastrukturanlagen und zum Stand des Projekts orientiert.
- Aufsichtsbeschwerde betreffend Stollenanlage Ripshausen  
Die Stako erarbeitet zur Zeit den Bericht und Antrag zu Händen des Landrats.

## Dank

Die Staatspolitische Kommission dankt dem Landammann für seine regelmässigen Orientierungen über laufende und aktuelle Themen, dem Regierungsrat und allen Mitarbeitenden der kantonalen Verwaltung für die geleistete Arbeit.

Schattdorf, 14. April 2013

Für die Staatspolitische Kommission  
Der Präsident

  
Herbert Enz